



Communiqué de presse de la Fédération Française d'Addictologie

Paris, le 20 juin 2019

Cannabis : concilier santé et économie

On ne peut que se féliciter du débat qui s'instaure de manière de plus en plus intense à propos de la légalisation du cannabis. Après l'appel de 70 personnalités dans L'Obs le 19 juin, les travaux de deux économistes réputés, Emmanuelle Auriol et Pierre-Yves Geoffard, alimentent également le débat sous l'angle économique dans une note ¹ publiée sur le site du Conseil d'Analyse Economique (CAE) placé auprès du Premier Ministre.

Si le constat de l'échec de la politique actuelle est validé par les deux experts, l'intérêt de leur rapport réside dans le raisonnement économique qu'ils développent pour soutenir des objectifs que partagent les acteurs de santé : protéger la santé de la population, en particulier les jeunes, et assécher l'économie souterraine. Dans le cadre d'une légalisation régulée du cannabis par la puissance publique, les effets positifs pour l'économie seraient indéniables : recettes fiscales de 2 milliards d'euros, créations d'emplois (entre 27 000 et 57 000) et rentrées de cotisation sociales (de 230 à 530 millions d'euros). Ils démontrent ainsi concrètement que **les objectifs de santé publique peuvent se conjuguer avec ceux de la sécurité publique et de l'amélioration des recettes fiscales et de l'emploi.**

Tous les arguments convergent pour en finir avec une politique inefficace. Il est temps que les responsables politiques sortent du déni et cessent de ne proposer que des mesures cosmétiques comme la contraventionnalisation, sans rapport avec l'importance du problème. La Fédération Française d'Addictologie demande que s'instaure sans tarder une véritable concertation sur la légalisation du cannabis. Il s'agit d'un enjeu majeur, et la société y est prête.

¹ Auriol E, Geoffard PY. Cannabis : comment reprendre le contrôle ? Les notes du CAE, n° 52, juin 2019.
<http://www.cae-eco.fr/IMG/pdf/cae-note052.pdf>

Contact Presse

Pr Amine BENYAMINA, Président de la Fédération Française d'Addictologie
ffa@larbredecomm.fr

La FFA réunit la plupart des associations professionnelles intervenant dans les champs des addictions

Addictolib - Alliance contre le Tabac - Alcool Assistance - Association Nationale de Prévention en Alcoologie et Addictologie - Association des Structures Publiques de Soins en Addictologie - Autosupport des Usagers de Drogues - Collège Professionnel des Acteurs de l'Addictologie Hospitalière - Collège Universitaire National des Enseignants d'Addictologie - Coordination Nationale des Réseaux de Microstructures - ELSA France - Fédération Nationale des Etablissements de Soins et d'Accompagnement en Addictologie - Groupe d'Etude, de Recherche en Toxicomanie en Milieu Carcéral - Institut de Recherche et d'Enseignement des Maladies Addictives - Réseau des Etablissements de Santé pour la Prévention des Addictions - SAFE - Société d'Addictologie Francophone - Société Française d'Alcoologie - Société Francophone de Tabacologie - SOS Addictions